

趣味部

さわやかな秋晴れの一日、知多市クリーンセンターに隣接するグランドでソフトボール大会に参加するためウォーミングアップしている豊田ケミカルエンジニアリング（株）（〒475-0033 半田市日東町1-30 TEL0569-24-9921）営業部長 谷 孝司氏に趣味についてお話を伺いました。

試合前のお時間にお邪魔します。

谷 大丈夫ですよ、今日は会社のチームの試合なので、自分で動くわけじゃなくコーチなんですね。

今日は会社のチームということは、別のチームにも所属なさってるんですか？

谷 もう1チームは、同じ年のメンバーが集まって作った2001年会というチームに所属しています。2001年会は、2001年に厄年を迎えたメンバーで結成したチームなんです。この中で野球経験者は1人だけです。小学校時代にソフトボールをやっていたというメンバーも1人いますが、ほとんど素人チームでした。それでも現在は大会で5～6回の優勝経験があります。

同じ年のメンバーだと毎週同窓会みたいで楽しそうですね。

ソフトボールの魅力はスピード感と緊張感…。いろんな大会で優勝経験は5～6回あります。

（尾張南支部）
豊田ケミカルエンジニアリング
株式会社 営業部長

谷 孝司 さん



谷 もちろん楽しいですよ。でも、このチームは親睦だけでなく、結成した時から勝つことを目標にしていましたから、練習も熱心にやっています。練習は毎回6時から練習して、シーズンになるとほとんど毎週試合があります。

毎週早朝ソフトボールとは健康的ですね。

谷 6時からスタートするので8時くらいには終わります。そのあとは家族サービスもできますし、充実した休日を送ってますよ。

それならご家族からの不満もでないですね（笑）。

谷 そうですね、家族だけでなく自分たちのソフトボールを続けるために周囲にも配慮してるんですよ。というのも、いつも練習している岩滑（やなべ）のグランドは、



試合前の練習

いつも早朝から利用させてもらっているので、資源回収のお手伝いや草刈りのお手伝いもさせてもらっています。

ソフトボールを楽しみながら社会貢献もなさっているんですね。

谷 社会貢献と言われるほどのことでもないです。自分たちのできることで恩返ししているだけです。

谷さんの守備位置はどこですか？

谷 ピッチャーとファーストをやっています。

ソフトボール経験はなかったと伺いましたが…。

谷 そうです。ピッチャーをやるために3年間毎日投球練習をしました。



毎日ですか、努力と根性ですね！つい最近の試合でも優秀な成績を収められたとか？

谷 はい。早朝ソフトチームが22~23チーム参加した総当たり戦の試合で優勝しました。全試合中負けたのは1回だけで、2連覇です。私たちのチームは同年のチームなので全員52歳ですが、対戦チームには平均が32歳くらいのチームもありました。

年齢差をものともせず、2連覇！目標の“勝つ”を体現していらっしゃいますね。

その2001年会チームのほかに会社のチームにも所属していらっしゃいますよね、ソフトボールの魅力は何ですか？

谷 入社当時会社に野球チームがあって、半強制的に入れられたって感じですね（笑）、その野球チームのメンバーの年齢が上がってきただのでソフトボールチームに変更したんですが、ソフトボールをなめていましたね。ソフトボールの魅力でもありますが、スピード感がすごいんです。野球の墨間は27メートルくらいありますがソフトボールは18.2メートルと狭いんです。その分スピード感と緊張感が増しました。

そうですね、今日こうして試合を拝見すると、クロスプレイあり飛び込んでのキャッチありでとても熱い感じが伝わってきます。

会社のチームっていうのは多くあるんですね？

谷 半田市のリーグに登録しているチームが18チームあるんですが、会社内のチームというの3チームだけです。

クラブチームがほとんどなんですね。その中の活動、練習はやはり早朝ですか？

谷 いえいえ、こちらのチームは月に2回ほどナイター練習を行っています。会社は3交代で稼働しているのでメンバー全員が試合や練習に参加できるわけではありませんが、その日その日の参加メンバーで熱心に練習しています。

会社のチームでもピッチャーとファーストですか？

谷 いいえ、会社のチームではコーチです。若いメンバーも入ってきますから、どんどん若い力に活躍してほしいと思っています。

では、チーム豊田ケミカルエンジニアリングの目標は何ですか？

谷 この豊田ケミカルエンジニアリングのチームで県大会へ進出したいです。そのためにもピッチャーを育てたいですね。現在エースは



ベンチで試合を見つめる谷コーチ

いますが、ピッチャーを育てるのに5年くらいかかるといわれているので、次世代のピッチャーを育てていかなくてはと考えています。

会社内でソフトボールをやっているメリットはありますか？

谷 そうですね、仕事面でも頼みごともしやすいし、やはり各部署からメンバーが集まっていますからチームワークに役立っています。

試合前の貴重なお時間をいただき、ありがとうございました。2つのチームで今後とも選手としてコーチとしてご活躍をお祈りしています。

学生時代の陸上競技、勉強などの経験から、仕事も遊びも自分がやる気にならなければ上達しないという信念をお持ちの谷氏、ソフトボールのほかにもゴルフも30年のキャリアを持っていらっしゃるそうです。

お話を伺っている間もグランドでは土埃が舞い、熱戦が繰り広げられていました。